

L'Adresse—M^{me} Duplessis

autres hommes qui possèdent l'amour et la compréhension nécessaires pour assurer le rôle exigeant de beaux-parents.

En somme, nous vivons maintenant dans une société qui a donné naissance à beaucoup de variations de la famille traditionnelle, et une vision étroite de la légitimité et de la viabilité de ces nouvelles familles ne changera rien à leur existence.

La famille ne vit évidemment pas dans un état d'harmonie perpétuelle. Les pressions qu'elle subit de l'extérieur comme de l'intérieur peuvent saper les capacités d'adaptation des meilleurs parents et de leurs enfants. Mais parce que le public est maintenant conscient de problèmes comme la violence sous différentes formes exercée contre les enfants, les femmes et les personnes âgées, les efforts se sont généralisés pour prévenir cette violence et y mettre fin et pour en comprendre les origines et les conséquences. Je crois qu'à l'époque difficile que nous connaissons, on peut faire beaucoup si on donne à la famille et à ses membres les moyens d'exploiter les forces qu'ils possèdent déjà en tant qu'entité et qu'individu.

C'est dans cette optique, monsieur le Président, et en tenant compte du fait que notre société commence à peine à s'adapter à la nouvelle dynamique des relations et des responsabilités familiales, et particulièrement aux changements occasionnés par le fait que de plus en plus de parents travaillent, que le gouvernement, suite aux rapports que déposera le Comité sur la garde à l'enfance, proposera aux Canadiens et aux Canadiennes des mesures visant à faciliter l'accès à de bons services de garde d'enfants.

Afin d'en arriver à des propositions les mieux adaptées possibles aux besoins de la collectivité, des discussions seront amorcées avec les provinces, les milieux d'affaires et les syndicats pour convenir avec eux d'un plan d'action en matière de garde d'enfants.

Je me réjouis de cette excellente initiative, car étant mariée depuis 27 ans, mère de deux enfants, je connais les problèmes qu'amène une vie professionnelle active tout en tentant de remplir une vie familiale captivante.

C'est pourquoi je reconnais le bien-fondé des initiatives amorcées et j'appuierai sans réserve toute mesure visant à faciliter l'accès des femmes au marché du travail en leur fournissant la tranquillité d'esprit de savoir leurs enfants bien entourés et en sécurité.

Je ne peux également passer sous silence les énoncés du gouvernement visant à prendre des mesures efficaces contre l'agression sexuelle des enfants, les formes de violence, de pornographie, mettant en cause des femmes et des enfants, la prostitution des jeunes et la grave menace que pose le trafic des drogues. Monsieur le Président, en tant qu'ex-enseignante, je suis fort sensible à l'usage des drogues chez les jeunes, j'ai été confrontée à des situations pénibles où le jeune perd tout contrôle de lui-même et devient même violent. C'est pourquoi j'appuierai toute mesure que proposera notre gouvernement pour enrayer ce fléau. Il y va de l'avenir de notre société. Le gouvernement a déjà indiqué qu'il est fermement résolu à prendre des mesures efficaces contre la grave menace que pose le trafic croissant des drogues dures. À cette fin, nous proposons une stratégie nationale de lutte contre la drogue, et notre gouvernement continuera d'oeuvrer au pays et à l'étranger pour enrayer l'usage des drogues chez les athlètes amateurs. Ceux-ci sont souvent des exemples pour les autres jeunes qui

les regardent évoluer et souvent les jeunes envient leur succès et c'est pourquoi on se doit, dans ce domaine, d'être particulièrement vigilants. Je suis certaine que tous les parents canadiens ne pourront qu'applaudir à de telles initiatives. C'est de cette façon que nous bâtirons la société de demain.

Finalement, monsieur le Président, j'affirme sans contredit que je suis très fière des énoncés contenus dans ce discours du Trône. Les politiques témoignent grandement du réalisme et du sens de l'équité et de la justice qui guident le gouvernement Mulroney. Voilà de la bonne administration. Ce début de session est fort prometteur car il assure à tous les Canadiens et à toutes les Canadiennes que le gouvernement ne ménagera aucun effort pour continuer le travail déjà entrepris et pousser plus avant les initiatives déjà amorcées et en proposer de nouvelles. Je suis très heureuse de faire partie de ce gouvernement.

M. le vice-président: Y a-t-il des questions ou des commentaires? L'honorable député de Verdun—Saint-Paul (M. Chartrand).

M. Chartrand: Monsieur le Président, j'aimerais apporter quelques commentaires sur l'allocution de la députée de Louis-Hébert (M^{me} Duplessis) pour mettre un peu plus d'accent sur tout ce qu'elle a dit. Elle a parlé de la haute technologie au Canada. Je crois qu'il est maintenant temps de s'apercevoir que pour tout pays civilisé, tout pays qui veut avancer, il est très important d'avoir une technologie très avancée, de faire de la recherche et du développement de plus en plus, car les emplois seront vraiment bien meilleurs pour notre jeunesse si cette recherche se fait, si cette technologie avance, et c'est toujours ce qu'a fait notre gouvernement depuis le début de notre mandat, c'est qu'on a essayé de donner le maximum aux gens pour faire la recherche nécessaire, pour amener une meilleure qualité de tous les produits canadiens.

● (1520)

Au niveau des emplois, c'est très sûr que notre gouvernement a produit des emplois à tous les niveaux durant les deux dernières années. Cela amène seulement une chose de créer des emplois, le taux de chômage baisse à travers le Canada, les gens sont heureux parce qu'ils peuvent maintenant travailler, ils peuvent se sentir utiles et vraiment prouver autant à leurs familles qu'à tous les autres citoyens qu'ils sont des gens utiles à un pays et qu'ils amènent quelque chose de très important. Dans tout cela, qui est vraiment le gagnant? Si les gens travaillent bien, s'ils font de l'argent, s'ils réussissent, s'il y a de la technologie, de nouvelles choses qui se font, c'est le consommateur, je pense, comme le disait la députée de Louis-Hébert, qui en sortira toujours gagnant. C'est lui qui profitera de tous les avantages que le peuple canadien va lui donner, que le gouvernement en place peut lui donner.

Aussi, une des grandes choses sur lesquelles elle a mis l'accent c'est la réforme du régime fiscal canadien. Auparavant, très peu de gouvernements ont eu la force de dire que le régime fiscal avait besoin d'une réforme complète. Notre gouvernement a pris comme idée... a forcé les choses de sorte que cette réforme va se faire très bientôt, et je crois que la députée a porté un bon jugement en disant que dans le discours du Trône la réforme du régime fiscal sera très importante.